

Clément Gerbaud

Mon expérience de stage à Alkmaar, aux Pays-Bas : Une immersion culturelle et professionnelle

Découverte de la vie culturelle et quotidienne

Partir en stage à Alkmaar, aux Pays-Bas, a été une expérience enrichissante à bien des égards. Située dans la région de la Hollande-Septentrionale, Alkmaar est une ville célèbre pour ses marchés au fromage le vendredi, ses canaux pittoresques et son riche patrimoine historique. Dès mon arrivée, j'ai été frappé par l'atmosphère accueillante et le charme unique de la ville.

La vie quotidienne à Alkmaar est à la fois paisible et dynamique. Les Néerlandais ont un mode de vie qui met l'accent sur l'équilibre entre le travail et les loisirs. Le vélo est le moyen de transport privilégié, ce qui m'a permis de découvrir la ville d'une manière écologique et agréable, malgré les trajets parfois un peu longs. Les marchés locaux, notamment le célèbre marché aux fromages d'Alkmaar, sont des lieux de rencontre et de convivialité où j'ai pu déguster des produits locaux et interagir avec les habitants.

En tant que citoyen européen, je me suis rapidement senti à l'aise avec la population. La culture néerlandaise, bien que distincte, partage de nombreuses similitudes avec la France, notamment en termes de valeurs comme la liberté, la tolérance et le respect de l'environnement. Cependant, certains aspects m'ont surpris, comme la grande autonomie des enfants et l'accent mis sur l'éducation par l'expérience, ainsi que leur ligne directrice au travail : « travailler peu pour travailler bien ». Les Pays-Bas sont le pays avec le moins d'heures travaillées par semaine et pourtant, tous ceux que j'ai rencontré au cours d'échanges professionnels sont de très grands travailleurs.

Compétences professionnelles et linguistiques développées

Mon stage à Alkmaar m'a permis de développer de nombreuses compétences professionnelles et linguistiques. Travailler dans un environnement international m'a aidé à améliorer ma maîtrise de l'anglais, qui est largement utilisé dans les affaires et la communication quotidienne aux Pays-Bas. De plus, j'ai appris quelques rudiments de néerlandais, en signe de respect envers mon maître de stage et ses collègues qui m'ont très bien accueilli dans l'entreprise et m'ont vraiment considéré comme quelqu'un faisant partie intégrante du groupe.

Sur le plan professionnel, j'ai acquis des compétences techniques spécifiques à mon domaine d'étude, telles que l'interaction avec des commerciaux et distributeurs venant de différents pays. Ces compétences sont directement liées à celles développées en cours, notamment en RCI, où l'on apprend à comprendre et l'on s'intéresse aux autres cultures. J'ai également augmenté mon niveau sur Excel, étant donné que je l'ai énormément utilisé durant mon stage. Ceci me sera très utile pour l'année prochaine, où l'on va vraiment approfondir l'utilisation d'Excel, par rapport à ce que l'on a pu faire durant notre première année. J'ai également développé des compétences en gestion de projet, en communication et en résolution de problèmes, qui sont essentielles dans le monde professionnel actuel.

Anecdote marquante

Une anecdote qui m'a particulièrement marqué est ma participation à la traditionnelle fête du Roi, connue sous le nom de "Koningsdag". J'ai eu de la chance car je suis arrivé juste avant celle-ci, le 25 avril. 2 jours après, le 27 avril, toute la ville se transforme en une gigantesque fête en plein air, avec des marchés aux puces, des concerts et des événements sportifs. Ce jour-là, j'ai découvert une facette joyeuse et festive de la culture néerlandaise, où les habitants de tous âges portent des vêtements orange, la couleur nationale, et célèbrent avec enthousiasme, et boivent surtout beaucoup de bière. Participer à cette fête m'a permis de m'intégrer à la communauté locale.

Bilan professionnel et personnel

D'un point de vue professionnel, cette période d'immersion m'a permis de renforcer mes compétences techniques et d'élargir mon réseau professionnel. Travailler dans un environnement multiculturel m'a préparé à relever les défis de la globalisation et m'a donné un avantage concurrentiel sur le marché du travail. J'ai également appris à m'adapter rapidement à de nouvelles situations et à travailler efficacement en équipe, des compétences cruciales pour toute carrière.

Sur le plan personnel, cette expérience a été un réel tremplin pour prendre mon indépendance. J'ai développé une plus grande ouverture d'esprit et une meilleure compréhension des différences culturelles. La vie à Alkmaar m'a enseigné l'importance de l'équilibre entre le travail et les loisirs, et m'a inspiré à adopter un mode de vie plus sain et plus écologique.

En conclusion, mon stage à Alkmaar a été une expérience enrichissante qui m'a permis de grandir à la fois professionnellement et personnellement. Je recommande vivement à tout étudiant de saisir l'opportunité d'une telle immersion culturelle et professionnelle.